
TNSO/ 1, place Durand de Bredon 82200 MOISSAC  
Tél. 05 63 39 82 51 / tnsosecretariat@yahoo.fr)  

          ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE  
       29/01/24 - 13h au 30/01/24 - 11h30  

       COMPTE-RENDU  

     Il est 13 heures, l’AG de TNSO commence au    
  Centre L. Ormières, 364 imp Maurice Bayrou-Montauban 

PRÉSENTS :  
Danièle Akrich, David Anquetil, Emmanuel Barrère, Yvan Bodin, Fanny Campas-Dragon, Manon 
Collot, Christine Coutarel, Milène et Roland Cros, Raphaëlle Daguier, Katherine Dara, Semka De-
bals-Kulovik, Martin Dubedout, Céline Blanc, De Bellefroid Christophe, Virginie Delepierre, Remy 
Debouttière, Sylvie Espagnol, Delphine Gohy, Marianne Holtz, Matthieu Hettema, Cécile Laporte, 
Dorothée Léoni, Martine Le Fur, Fred Le Fur, Chantal Lumineau, Frédérique Piéri, Alain et Nicole 
Morellini, Françoise Nugier, Johan Roffler, Martha Simeao, Benjamin Tailland, Dominique Thomas, 
Anne Tournelle, Claudine Villand, Céline Virot, Paul Carriquiry, Isabelle Duclos-Verlaine, Sarha 
Tranchand, Florine Contor, Marie-Pierre Charpail, Julie Fenoul, Cécilia Labrousse, Marion Grange, 
Milena Barteau, Alice Arazar, Nathalie Collados, Francis Capapé, Pascale Masera, Pauline Dupont, 
Julien Ferrières, Pauline Le Corre, Marianne Barrieu, Corinne Durr, Karine Bodin-Questerbert, Ma-
rie-Ange Moratin, Caroline Chabassier. 

REPRÉSENTÉS:  
Maryse Fontaine par Daniele Akrich  
Anne Saltel par Céline Blanc  
Marie-Claire Johanny, Anna Young et Claire Schott par Christophe de Bellefroid  
Laure Estevez, Pascale Frenoy et Nadège Blanc par Frederik Le Fur 
Neusa Dias, Céline Gauthier, Sandrine Sueres par Martha Simeao 
Solène Bucci par Benjamin Tailland 
Florence Marquet, Claire Chaouat, Nadia Chiodi par Dominique Thomas, 
Marine Ploix par Sylvie Espagnol 
Monique Vives, Laurie Anne Harasse, Myriam Elmassian par Claudine Villand 
Alexandra Courty par Virginie Delepierre 
Stéphanie Lambeseur par Isabelle Duclos-Verlaine 
Muriel Gourdon par Alain Morellini 
Marion Lebreton par Céline Virot 
Alain Hubert par Fanny Campas-Dragon 
Eliane Barbe par Paul Carriquiry 
Anne Koenig par Anne Tournelle 
Céline Cavallin par Emmanuel Barrère 

EXCUSÉS :  
Violette Vincent, Paulette Serres, Gaëlle Gouillard, Lyne Langelloti, Julia Canton, Fanny Schaeffer, 
Pierre David, Cécile Dussaud, Irène Gourrier, Martine et Claude Norek, Eliane Regimbeau, Karin 
Freudel, Julie Frilley, Piot Gallot, Anne Grohens, Elodie Huyghes, Amélie Bonnet, Christelle Ca-
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ceres, Chantal et Norbert Camuzet, Gilles Charpentier, Clémentine Cozet, Chris Loubersanes, 
Laurence Margaillan, Sasha Martinet, Albane Maucort, Henri Moreno, Violette Mougel, Sylwia 
Ozdowska, Michaëlla Smart, Sophie Voisin.  

57 présents, 27 représentés Soit 84 votants  
(Les nouveaux adhérents 2024 ne votent ni le bilan moral ni le compte-rendu financier 2023.)  

ORDRE DU JOUR 
Le Mot de la Présidente - Bilan Moral (votes) 

Rapport Financier / Trésorerie de TNSO (votes) 
Présentation des Nouveaux Adhérents 

Les Marchés TNSO : Lauzerte et Saint-Céré 2023 
Rappel sur la Charte du CNC des Marchés de Potiers 

Les Boutiques : Le Pot à l’Envers, L’Escale Céramique, La Cité Potière  
Présentation et Distribution de la Plaquette TNSO 2024 

Site TNSO, Facebook et Instagram 
HelloAsso: Outil de gestion gratuit en ligne pour Associations 

Marché de Potiers de Cahors 
Commission Secrétariat 

Le CNC: Présentation, Solidarité, Magasine, JNC et « Parterre de Fleurs »  
Les AAF 

Élection du CA 
Questions Diverses : JNC et JEMA, Projet Marché Montpellier 

AG ORDINAIRE 

 BILAN MORAL 
(Présidente Claudine Villand)  

« Bonjour à tous et bienvenue à notre AG annuelle, aux anciens et également aux 23 nouveaux 
adhérent(es).  
L’association TNSO se porte très bien et rencontre beaucoup de succès puisque désormais elle 
compte 114 adhérents.  
Du côté des activités boutiques : 
Bonne année pour le Pot à l’Envers. L’Escale Céramique poursuit sa progression avec des ventes 
en augmentation et a fini de rembourser son prêt au Pot à l’Envers. Enfin Cité Potière affiche une 
bonne année globale, en hausse, même si les chiffres l’été dernier étaient légèrement en baisse.  
Les marchés se portent bien. Une bonne édition pour Lauzerte, organisé maintenant par Emma-
nuel Barrère, après une année de tuilage avec Fred Le Fur. Pour Saint Céré, meilleure année qu’en 
2022. A noter que le bol de la solidarité a rencontré un franc succès.  
Enfin, TNSO pourrait reprendre l’organisation de Cahors, petit marché prometteur sur une jour-
née début mai.  
L’AG du CNC a eu lieu les 5 et 6 octobre à Millau, invité par l’Association Terranga.  
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Le CNC propose un fil rouge dans le cadre des JNC du 21 au 29 septembre aux associations 
adhérentes, consistant à réaliser des fleurs en céramique qui seront plantées dans différents lieux. 
Pour TNSO, ce sera à l’Abbaye de Belleperche à Cordes- Tolosannes (Tarn et Garonne), exposi-
tion jusqu’au 7 octobre. Les personnes qui veulent y participer peuvent se faire connaître.  
Concernant les JEMA et JNC 2023, il serait intéressant de faire un point sur les retours d’expé-
rience, tant en organisation que participation. Tout témoignage est bienvenu.  
Au sujet de l’enquête sur le métier de potier/céramiste à l’initiative d’une des commissions du 
CNC, il est impératif de remplir le questionnaires pour qu’elle soit juste et représentative. A ce 
sujet, TNSO a participé à son financement à hauteur de 500 €.  
Le travail autour du projet de loi européen MCDA (matériaux en contact avec les denrées alimen-
taires) est toujours en cours. Chacun peut aller sur le site du CNC pour en prendre connaissance. 
A noter qu’il est nécessaire d’avoir à disposition un document sur les matériaux utilisés, concer-
nant toute production liée au culinaire. En cas de contrôle, ces documents vous seront demandés 
sur les marchés ou en boutique.  
Compte tenu du nombre d’adhérents en augmentation, le poste du secrétariat est devenu beau-
coup plus lourd et difficile pour une seule bénévole, il faudrait donc 1 à 2 personnes supplémen-
taires pour prêter main forte à Martha qui nous présentera une liste des tâches à accomplir.  
D’une manière générale, un coup de main pour l’association, une idée nouvelle pour un marché 
ou une boutique, sont les bienvenus.  
Je remercie au nom de TNSO, les AAF, le CNC, la Région Occitanie, le Conseil Départemental du 
Tarn et Garonne, ainsi que les communes de Montauban, Lauzerte et Saint Céré pour leur sou-
tien.  
Claudine Villand, présidente TNSO »  

Vote : Le bilan moral est approuvé à l’unanimité.  

RAPPORT FINANCIER  
(Trésorière, Sylvie Espagnol et Trésorière adjointe, Céline Blanc)  

(ANNEXE 1)  
Sylvie Espagnol nous présente le bilan de 2023.  
L’association va toujours bien. Le bilan est bon. Le solde réel au 01/01/2024 est de 34.521€. La 
balance est toujours positive: 3.023€.  
En règle générale, les 3 boutiques sont stables malgré l’instabilité de certains mois et les augmen-
tations diverses des coûts généraux.  
Les marchés de Lauzerte et de Saint Céré continuent leur progression. Leur trésorerie respectives  
ont une balance positive de 1.052€ et 1.011€. 

L’association est donc solide et peut accueillir de nouvelles initiatives de la part d‘adhérents qui 
voudraient créer, inventer de nouveaux projets. Envoyez un projet détaillé et chiffré au secrétariat.  
Si ça doit passer par TNSO, le CA le votera ou, si c’est un gros projet, ce sera voté lors d’une pro- 
chaine AG.  

Merci Sylvie,Céline et Delphine!   

Les votes : Le bilan financier est voté à l’unanimité.  
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PRÉSENTATION DES NOUVEAUX MEMBRES  

Bienvenue aux 23 nouveaux adhérents à TNSO!  
13 nouveaux adhérents sont présents lors de l’AG, et se présentent :  
Julie Fenoul, Cécilia Labrousse, Alice Arazar, Nathalie Collados, Francis Capapé, Pascale Masera, 
Pauline Dupont, Julien Ferrières, Pauline Le Corre, Marianne Barrieu, Isabelle Duclos-Verlaine, Flo-
rine Contor, Caroline Chabassier..  
Les autres nouveaux adhérents cette année sont : 
Laure Estevez, Violette Mougel, Laurence Margaillan, Nadège Blanc, Marine Ploix, Sylwia Os-
dowska, Claire Schott, Myriam Elmassian, Florence Marquet, et Michaëlla Smart. 
Sarah Tranchand et Milena Barteau, entrées l’an dernier à TNSO mais qui n’avaient pas pu être 
présentes à l’AG se présentent donc cette année. 
Il y a eu 3 départs de l’association et une revenante, Sohani Crockett. 

LES MARCHÉS 

(ANNEXE 2 ) 
SAINT-CERE 

(Yvan Bodin, Semka Debals-Kulovik et Christine Coutarel)  

25ème édition cette année, 35 potiers étaient présents. Il y a eu environ 3.000 visiteur.s 
Le CCO était de 43.371€ , toujours en hausse, avec une moyenne/potier de 1.239€. 
Peu d’investissements cette année car il y a eu l’achat des Akilux en 2022. Il faudra quand même 
refaire quelques banderoles qui commencent à être vieilles.  
Cette année, 2 animations: l’atelier de modelage de Sophie Hapillon avec le thème « Insectes », 
Jacques Trouis et ses démonstrations impressionnantes de grosses pièces. Il y avait à nouveau le 
Café Céramique. Comme chaque année, chaque exposant a créé une pièce pour le concours aus-
si sur le thème « Insecte ». 
Attention à nouveau à la qualité et à la clarté des dossiers de candidature. Candidatures qui sont 
de plus en plus nombreuses (une centaine cette année). 
D’ailleurs, il va falloir repenser au système de rotation des adhérents car nous sommes trop 
nombreux maintenant. 

LAUZERTE  
(Alain Morellini et Fred Le Fur)  

Marché toujours apprécié. Cette année, il y avait 32 potiers (35 habituellement) car toujours des 
travaux sur le lieu du marché. Le CCO augmente un peu avec un total de 55.899€ et une 
moyenne de 1.694€/potier. Bravo! 
Fanny Campas va prendre le relais d’Alain Morellini pour la trésorerie dès l’an prochain. 
Le thème du concours de cette année, comme à Saint-Céré : « Insecte ».  
Il a été décidé de faire imprimer un peu moins d’affiches et de réduire la pub dans La Dépêche. 
Ce qui n’a pas eu d’impact sur les nombreux visiteurs (5.500) mais qui a bien réduit les frais de 
comm’. Clare Brigstoke et Michael Whitehouse toujours au poste pour le comptage des visiteurs, 
bénévolement. 
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L’« Atelier Pitchoun » cette année a été animé par Éliane Barbe qui a pris la relève de Martine Le 
Fur! Emmanuel Barrère a, quant à lui, remplacé Fred Le Fur. 
La rotation des exposants est passée à 3 ans (minimum) car nous sommes beaucoup. Les nou-
veaux adhérents ne sont donc pas pris la 1ère année mais la 2ème normalement. 

LES BOUTIQUES 
(Danièle Akrich, Céline Blanc, Alain Morellini, et beaucoup d’autres)  

(ANNEXE 3)  
L’ESCALE - MONTAUBAN  

L’Escale se porte plutôt bien. Elle continue sa progression avec une légère augmentation du CCO 
des permanents et aussi des invités (uniquement TNSO cette année) malgré une légère baisse 
pour les mois de fin d’année.  
Les frais de fonctionnement ont augmenté. Petite pour l’électricité, l’assurance, comme partout et 
aussi un peu le loyer. Les frais d’emballages ont, eux, doublé! 
L’Escale a pu rembourser sa dette au Pot à L’Envers (2.269€). Ce qui fait que le résultat est né-
gatif pour cette année (-1.548€) mais la boutique va bien! 

LE POT A L’ENVERS - MOISSAC  

C’est la 16ème année. Il y a toujours 12 exposants permanents. 
CCO en 2023: 49.448€  (-12% par rapport à 2022). 
Les ventes des permanents ont baissé(-14%). Pour ce qui est des invités TNSO, c’est comme l’an 
dernier et pour les invités hors TNSO, il y a eu une légère augmentation. 
Les frais généraux et de fonctionnement sont à peu près stable malgré quelques petites augmen-
tations tel que frais bancaires ou assurance et malgré l’inflation générale.  

LA CITE POTIÈRE - CARCASSONNE  

Les mots de Danièle:  
« La Cité potière a été créée en 2019. Pendant 3 ans nous avons été en contrat précaire, ouvert  
saisonnièrement. En avril 2022, nous avons signé un contrat pour 6 ans renouvelable. 2023 est la 
première année complète que nous faisons.  
Départ en cours d'année : Fred Dupleich a été remplacée par Anna Young. 
Pour 2024, Muriel Gourdon et Marianne Barrieu entrent à Cité Potière. (départ de Sylvie Espagnol 
et de Virginie Delepierre) 

Les chiffres de CdO 
Par rapport à l'an passé, les ventes ont progressé d'avril à fin juin. Ce qui signifie que le départ de 
potières, en fin d'année 2022, faisant habituellement de gros chiffres de vente n'a pas eu d'inci-
dence. Mais à partir de juillet, les chiffres sont en baisse par rapport à l'an passé, y compris pour 
décembre (car ce mois de décembre comprend plus de jours d'ouverture et comprend la semaine 
de janvier). 
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Sur ces 169 524 € (161 857 en 2022) de vente annuelle 166 755€ (157 737 en 2022) pour les per-
manentes et une baisse pour les exposantes temporaires 3 086 € contre 4 132€ l'an passé. 

Pour le mois de juillet, il a été vendu 1 256 pièces réparties dans 693 paniers pour 26 284 €  et ce 
qui donne un prix moyen par pièce vendue de 21€  et des paniers-client à 38 € en moyenne. 
Compris dedans une trentaine de panier entre 100€ et 200€ et 4 paniers à plus de 200€. 
Ces statistiques ne veulent pas dire qu'on a jamais de grosses ventes avec de belles pièces ou 
une collection de belles pièces comme on a eu en août, vente à plus de 1000€. Mais elle donne 
juste une petite orientation. 

Les Charges: 
Globalement tout compris elles s'élèvent à  un peu moins de 18% du CdO.  
Cela signifie  qu'une potière aura environ au pire 30% de charges, au mieux 12% et en moyenne 
18% en paiement de ses charges.   
Autrement dit par potière, on a 1000€ de loyer (100€ x 10 mois) + 5,7% sur le CdO 

• EDF  +82% parce que c'est une année complète, des mois en hiver (chauffage) et l'augmenta-
tion que tout le monde a eu malgré le « bouclier ». 

• Commission CB  +32% (de moins en moins de paiement en espèces)  
Le sans contact coûte beaucoup plus cher: la CB coûte 0,55% du paiement alors que CB SC 
0,93% (soit 60% en plus) 

• Emballage: 33% (en proportion du CdO), lié au fait de ne pas avoir de fournisseurs d'emballage 
concurrentiel sur Carcassonne (mais de meilleure qualité) 

• La porte automatique a du faire l'objet de réparation. 

Le résultat de cette année (400€) nous permet de continuer de nous constituer une caisse de sé-
curité/solidarité de 1 200€ et trois broutilles, non compté la trésorerie constituée par les cautions 
des potières (3 060€)…» 

Danièle, la Reine des comptes, des tableaux ET des stats!  

PRÉSENTATION DE LA PLAQUETTE 
 (Céline Cavallin, Frederik LeFur) 
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35000 cessions d'oeuvre à Cité Potière2019 2020 2021 2022 2023

janvier 0 0 0

février 0 623 0 7131

mars 10155 1884 0 5733

avr. 14568 0 0 15259 14369 94,17 %

mai 17099 1493 6222 17234 21410 124,23 %

juin 15260 7870 11144 17556 19314 110,01 %

juil. 20635 19145 21237 24962 26284 105,30 %

août 23420 26129 32307 33093,6 27172 82,11 %

sept. 17943 12885 18154 22457 18252 81,28 %

oct. 14463 9628 13353 16380 14681 89,63 %

nov. 5681 0 2364 4114 4274 103,89 %

déc. 6778 0 0 10801 10904

TOTAL 146002 79657 104781 161857 169524

« 2022/2023 »



La plaquette TNSO 2024 est là! Nous avons commandé un peu plus d’exemplaires pour éviter les 
manques de fin d’année: 8.000 contre 5.000 en 2023. 
Re-petit changement cette année, le classement des potiers reviennent par département.   
Toujours au format de petit livret, toujours aussi jolie et toujours réalisée par Céline Cavallin 
(qu’on a épuisé à force d’aller-retour d’idées et qui n’a pas pu être là pour nous la présenter). 

Merci Céline Cavallin! 

LE SITE, FACEBOOK ET INSTAGRAM 

LE SITE DE TNSO 

Cette année, gros boulot fait par Danièle Akrich et notre webdesigner en chef, Paul Carriquiry, qui 
devient la personne référente pour tout ce qui concerne le site.  
Nous avons un site tout neuf, tout beau, tout fonctionnel. L’ancien site ne se mettait plus à jour 
depuis un moment. Le nouveau site est sur Wordpress. Il a fallut prendre quelques plugin payants 
(180€/an) pour la sécurité du site. 

Cette fois-ci, c’est Paul qui s’en est occupé. Ce qui nous a fait faire de grosses économies. Mais la 
prochaine fois, ce ne sera pas le cas. S’il avait fallut faire appel à un indépendant, ça aurait couté 
très cher!  
Il faut revoir le mode de cotisation des boutiques et des marchés TNSO pour le site.  
Pour l’instant, chaque marché donne 150€ et chaque boutique 100€. Ce qui nous fait un total de 
650€/an.  En comptant environ 200€/an pour l’hébergement du site, cela voudrait dire que dans 4 
ans, nous n’aurions même pas 2000€ pour payer quelqu’un et faire ce que Paul a fait là. On serait 
loin du compte. 
Lors du prochain CA, il faudra faire le point sur la trésorerie du site pour savoir combien il y a à ce 
jour. Et voir si l’on change le mode de cotisation, si on l’augmente… A réfléchir pour 2025. Ce 
sera donc l’un des sujets de la prochaine AG: discuter du montant nécessaire pour l’héberge-
ment, l’entretien et possiblement une nouvelle version, mise à jour etc… 

En 2023, il y a eu 5 lettres d’informations (newsletters) envoyées: en avril, juin, juillet, août et sep-
tembre. Plus un flash info pour le marché de St Céré. 
Le site compte plus de mille abonné(e)s et 40% des newsletters sont ouvertes. 
Pour l’instant, nous n’avons pas accès au nombre de visiteurs sur le site mais ça viendra. 

Alice Arazar s’est proposée pour s’occuper de la programmation internet des newsletter pour 
remplacer Danièle. Merci Alice! 

Il serait bien de faire un texte de présentation de l’association pour le site. Nous avons déjà reçu 
une proposition que Milena Barteau nous a envoyé. C’est un peu passé par l’  « IA » (c’est flippant 
ces cerveaux impalpables quand même!) mais le texte est bien. Raphaëlle Daguier a aussi propo-
sé son IA propre pour nous faire un petit texte. 
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FACEBOOK ET INSTAGRAM 

Ce serait bien de demander à quelqu’un de compétent si l’on peut créer un compte pour l’asso-
ciation et avoir des sous-comptes par boutique et par marché.  
En attente… 

HELLO ASSO 

C’est une association qui permet à d’autres associations de gérer tout l’administratif en ligne et 
de façon gratuite. 
Nous devons créer une page pour TNSO. La gestion des adhésions est ainsi centralisée. Il y aura 
un espace d’administration où chaque adhérent devra remplir son bulletin d’adhésion annuelle en 
ligne. Le paiement se fera directement en ligne aussi grâce à votre CB (sauf exception exception-
nelle!)  
Les avantages: Le secrétariat va être sacrément allégé. Les administrateurs (donc secrétariat, 
compta…) pourront accéder à toutes les infos nécessaires (consultation des paiements, justificatifs 
stockés en ligne).  
Nous pourrons aussi organiser les présences à l’AG et le logement sur place au moment de 
l’adhésion. Ce qui allègera aussi la tâche vu le nombre que nous sommes maintenant. 
L’utilisation du site est gratuite. Par contre, chacun, s’il le souhaite, peut faire un don participatif à  
Hello Asso du montant qu’il souhaite. C’est au moment du paiement de l’adhésion qu’une case le 
précise. Apparemment elle est cochée automatiquement. Soyez donc attentif.  
Mais c’est quand même bien, des fois, de faire un don participatif aussi! Pour info, c’est une boite 
Bordelaise de jeunes (je crois) entrepreneurs. 

L’inscription à Hello Asso a été voté: Oui: 82  
Contre: 1 - Abstention: 1  

MARCHÉ DE CAHORS 

Il a lieu le premier samedi de mai. L’organisatrice va normalement s’arrêter. Nous avons donc la 
possibilité de le reprendre, ce qui serait intéressant. C’est un petit marché qui a été fait avec très 
peu de comm’ jusque là et qui pourtant a son public (même si ça reste léger). Il y aurait des amé-
liorations à faire pour qu’il perdure et grandisse. 
Une équipe de choc s’est constituée: Rémi Debouttière, Johan Roffler, Martin Dubedout, Ben 
Tailland, Manon Collot, Karine et Yvan Bodin. 

COMMISSION SECRÉTARIAT 

Une commission secrétariat est nécessaire maintenant que nous sommes aussi nombreux. Une 
répartition des tâches va être faite.  
Elle sera constituée de Chantal Lumineau, Frédéric Le Fur, Cécile Laporte, Sarah Tranchand et 
Martha Simeao. Un grand Merci de vous être proposées! 
La liste précise sera mise à jour sur le document avec le rôle des membres. 
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CNC  

(ANNEXE 4) 
Pour rappel, le CNC est une Fédération des associations de céramistes professionnels. C’est 950 
ateliers adhérents de 17 associations membres.  
Son rôle est de défendre ses adhérents, coordonner les actions des associations, les représenter 
auprès des pouvoirs publics et faire remonter les initiatives et les besoins au niveau national.  
Chaque association a droit à 1 délégué pour 20 adhérents. TNSO, c’est 114 adhérents soit 5 dé-
légués possibles cette année. Dorothée Léoni est aussi à la Commission Solidarité. Elle veut bien 
laisser sa place de délégué. Pour être délégué, il faut faire un déplacement par an pour l’AG (frais 
de dep. remboursés). Ça peut être partout en France. 
La prochaine AG du CNC sera les 9-10 octobre 2024 à Alès, chez Planète Terre. Tous les adhé-
rents peuvent y participer mais à leurs propres frais et n’ont pas le droit de vote. 

Délégués: Fred Le Fur, Isabelle Duclos-Verlaine, David Anquetil. 
Délégués suppléants: Florine Contor, Céline Virot, Frédérique Piéri 

Pour se connecter à l’espace membre du CNC:  
identifiant: TNSO 

Mot de passe: @collEctif#cnc2024 
  

Règlementation: sur le site, il y a toujours accès (uniquement aux adhérents maintenant) aux dos-
siers « Conformité » et « MCDA ». On rappelle le tarif négocié pour l’analyse de nos pièces.  

Facturation: la facturation électronique sera obligatoire au 1er septembre 2027. Il faudra passer 
par un service en ligne de l’Etat. Pour info, une facture est sensée être faite pour toute vente au-
delà de 60€. 
Sumup permet déjà de faire des factures électroniques mais seront-elles homologuées par l’Etat? 

Taxe HBJOAT: elle existe vraiment! https://www.franceclat.fr/la-taxe-hbjoat/ 
C’est une taxe prélevée par une entreprise indépendante qui existe depuis longtemps pour tout 
ce qui concerne les arts de la table. En gros, si ça vous tombe dessus, vous êtes obligés de la ré-
gler (c’est pas grand chose, heureusement). 

Commissions Diverses: plusieurs commissions existent et/ou se mettent en place au CNC. En gé-
néral, ils le font savoir. Donc quand c’est le cas, que ceux qui seraient intéressés n’hésitent pas à 
les contacter. 
Pas besoin d’être dans le CA du CNC pour faire partie d’une commission. 

JNC: chaque année, le CNC organise les Journées Nationales de la Céramique. Cette année, ce 
sera du 21 au 29 septembre. Chacun peut proposer une animation personnelle. Dans ce cas, pré-
venir le CNC pour qu’il la répertorie. 
Jardin de Fleurs: cette année, une exposition éphémère  sera organisée en septembre avec des 
fleurs en céramique réalisées par les associations membres du CNC.  
TNSO exposera son jardin dans l’Abbaye de Belleperche, qui a aussi son musée des Arts de la 
Table: https://belleperche.fr/ 
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L’installation se fera le 24 septembre et pourra rester jusqu’au 07 octobre, jour de marché potier 
d’Auvillar. 
Installation: Martine et Fred Le Fur, Pascale Masera et Francis Capapé (une histoire de couples). 

Ceux d’entre-nous qui souhaitent en réaliser d’ici-là devront les faire parvenir à l’Escale. 

Magazine National du CNC: le magazine annuel sur « l’Actualité Céramique » va paraitre en avril 
2025. Il va répertorier toutes les manifestations qui concernent la céramique. Les organisateurs de 
marchés pourront se connecter directement pour entrer leurs informations. 
Il est fait sur le site Calameo et sera diffusé sur les réseaux sociaux. Ca permettra une pub gra-
tuite et un regroupement des informations.  
TNSO participe à hauteur de 800€ pour la création du magazine. 

Le sujet du financement CNC est abordé à deux reprises. Pour info, il n’est financé que par les 
cotisations des associations membres, 17 à ce jour. Pour l’instant, la cotisation est de 16€/adhé-
rent d’une association membre du CNC: 7€ pour le CNC et 9€ pour la Commission Solidarité (tré-
soreries séparées). 
(Rappel) Le Collectif Solidarité: créé en 2020 par le CNC mais qui est indépendant de ce dernier 
donc avec une trésorerie à part.  
En cas de soucis et problèmes divers, ou si vous voyez un collègue en difficulté, on peut faire une 
demande d'aide au collectif. Le dossier est rapide à faire et la commission se réunit à la demande. 
Cette commission peut effectuer des dons ou des emprunts suivants les cas. Le tout dans la dis-
crétion. 
Ce dernier fait rentrer des fonds grâce aux marchés potiers: Totem gagné par le public avec une 
tombola, « Bol de la Solidarité » une partie du CCO reversé… Pour reverser les fonds, faire un 
chèque au Collectif Solidarité. 

Paul Carriquiry et Dorothée Léoni restent les référents pour TNSO 

Le manque de clarté et de transparence des trésoreries du CNC et du Collectif Solidarité est 
soulevé. Pour l’instant, il y a un bilan comptable du CNC qui est fait à l’oral pendant l’AG mais 
pas du Collectif. Il faudra que les délégués en parlent lors de leur prochaine AG.  
Il faudra discuter nous aussi plus précisément de ce sujet l’an prochain pour éviter que plusieurs 
sujets se mélangent et créent une sorte d’incompréhension. 
Ce qui est sûr, c’est que les rentrées d’argent pour le CNC sont insuffisantes.  
Il est voté de proposer à la prochaine AG du CNC de passer la part cotisation du CNC de 7€ à 
11€/adhérent et ainsi avoir un total de 20€ (CNC+Collectif), qui était de 16€ cette année. 
Nous rappelons en passant qu’il y a en tout 3 caisses solidarité: une au Collectif, une aux AAF et 
la nôtre propre. 

Voté à l’unanimité 

AAF  

Rappel pour les nouveaux adhérents : 
Les AAF, le syndicat des métiers d’arts, fédèrent environ 6000 ateliers et également 130 associa-
tions dont la nôtre. Pour être adhérent, il faut être professionnel des métiers d’art et avoir un 
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chiffre d’affaire minimum de 10.000 €. Les professionnels dont le chiffre d’affaire est encore infé-
rieur peuvent postuler pour être en « pépinière », ce qui donne la possibilité de faire des stages 
pour la vente, la gestion...  
Les AAF apportent tout au long de la carrière une aide à la commercialisation de nos créations, en 
proposant des formations, des salons, des boutiques et galeries à Paris et en région.  

Chantal Lumineau redevient notre déléguée AAF et je remet sa parole de l’an dernier: 
« Le fait d’être fédéré est plus que jamais indispensable et être adhérent à AAF est important, et 
je vous conseille vivement d’y adhérer. »  

La prochaine AG des AAF se déroulera le 21 juin à Annecy.  
(il est important d’y assister ou à défaut de donner son pouvoir) 

ÉLECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE TNSO 

Se re-présentent au CA: Sylvie Espagnol et Delphine Gohy 
Sont reconduit(e)s: Céline Blanc, Christophe De Bellefroid, Yvan Bodin, Christine Coutarel, Domi-
nique Thomas, Johan Roffler, Cécile Laporte, Anne Tournelle, Claudine Villand, Frédérik Le Fur, 
Martha Simeao et Christian Cros. 

Vote: élues à la majorité. 
Oui: 83 - Contre: 1 

Nous sommes donc toujours 15 au CA cette année. 

QUESTIONS DIVERSES 

• Rappel des avantages des boutiques TNSO:  
Elles bénéficient de la trésorerie de TNSO pour commencer, publicité gratuite via les réseaux de 
l’association, les bailleurs sont rassurés et c ‘est plus simple car les permanents peuvent changer 
sans avoir à changer les statuts. 

• Petite astuce:  
Sur les réseaux, éviter les liens sur le titre du post. FB et Instagram abaissent leur visibilité. L’i-
déal est de faire un post avec une photo et un titre puis faire un commentaire dans un second 
temps sur le même post avec le lien.) 

• Abylimpics:  
David Anquetil nous explique: c’est un concept né au Japon en 1972 dont le but est d’organiser 
une compétition spécifique dédiée à la valorisation des aptitudes des personnes handicapées  
Abilympics France, créée en 2011, a pour principale vocation de développer la participation des 
personnes handicapées dans toutes les compétitions de métiers en France et à l’International. Il 
y a des championnats tous les 4 ans dans un pays différent. Il n’y a pas de candidat français 
pour 2027. Ça permet aussi de favoriser l’insertion. 
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Si vous connaissez un potier qui est déclaré Cotorep, n’hésitez pas à le mettre en contact avec 
David. 

• Question sur les droits Sécu-assurances-Prévoyance: 
Pour ce qui est des arrêts de travail, ça dépend des statuts (micro-entreprise, artisan…) Il faut 
savoir que lorsque vous êtes en arrêt, les indemnités sont versées à la fin de l’arrêt donc il faut 
avoir une trésorerie d’avance. 
Et sinon, il y a des assurances prévoyance mais sont-elles vraiment avantageuses? Chaque assu-
reur aura ses conditions, ses tarifs.  
MAAF serait apparemment une assurance intéressante. 
Peut-être un sujet à approfondir? 

• « The Great Pottery Throw Down »: 
Anne Koenig nous parle de cette fameuse émissionTV aux Royaume-Uni,. Apparemment, ça 
vaut le détour alors voici le lien: 
https://m.ok.ru/dk?
st.cmd=movieLayer&st.discId=6826981984793&st.retLoc=search&st.rtu=%2Fdk%3F-
st.cmd%3DuserMovies%26st.vdsrch%3Dthe%2Bgreat%2Bpottery%26st.mvmd%3D-
search%26st.page%3D1%26_prevCmd%3DuserMovies%26tkn%3D8624&st.discType=
MOVIE&st.mvId=6826981984793&_prevCmd=userMovies&tkn=6309# 

Merci Anne! 

Un dernier mot pour souhaiter une très bonne retraite à Françoise Louste et à son mari Jean Na-
polier qui auront grandement participé à la vie de TNSO et au monde potier.  

FINe  

Il est approximativement 11h, mardi. L’AG se termine à l’heure.  

Claudine Villand, Présidente de TNSO 
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martha simeao
Martha Simeao, Secrétariat 


